

# 互山

新宿区立 戸山小学校

あけましておめでとうございます

校長 山崎 涼二

東京地方では、穏やかな、平成30年の幕開けとなりました。今年も子どもたちや保護者・地域の皆様にとって素敵な年になりますよう願っています。

さて、私の正月の楽しみの一つに、「東京箱根間往復大学駅伝競走（箱根駅伝）」のTV観戦があります。

今年の大会は、青山学院大学が4連覇を果たしたことが話題になりました。

大会前から各大学の箱根駅伝にかける思いや、取組を紹介する番組がありました。

どの大学も、駅伝で自分たちの力を十分に発揮するために気を付けていることは、食生活や睡眠時間などの生活のリズムを整えること、寮の清掃を隅々まで行うことを大切にしていました。青山学院大学の原監督も勝因を「当たり前のことを当たり前にする。」とおっしゃっていました。

一区間20km以上を走り、全10区間あるこの駅伝は、体力だけでなく精神的にもタフでなくてはなりません。そのような力をつけるために日々健康的な生活を過ごさなければならないのだと思います。

戸山小学校でも、子どもたちの強い体と心をはぐむために、生活リズムを整え、食事や運動の大切さを指導し、明るく楽しい学校生活が過ごせるように努めていきます。ご家庭でも食事や睡眠の大切さを伝え、実践していただきますようお願いいたします。

今年も皆様方のご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

今月の地域協働学校の「あいさつ運動」は、

1月17日（水）です。子どもたちの登校時刻に合わせて、ご自宅のそばで「あいさつ」を交わしていただくとうれしいです。

## 学年の窓 6年

### 社会科見学11月 「国会議事堂・東京高等裁判所」

6年担任 嶋田 渉 市毛 大子

11月1日、天候に恵まれ、6年生は小学校生活最後の社会科見学で国会議事堂・科学技術館・東京高等裁判所を訪ねました。

国会参議院を見学予定でしたが、選挙後の初招集日と重なり、国会衆議院の見学に変更になりました。場内にアナウンスが流れ、初登院した新たな国会議員がテレビ局の取材班に囲まれているといった普段では見られない光景も目にすることができました。議場内は厳かな雰囲気、テレビ画面でしか見たことのない光景に子ども達も関心を寄せていました。見学の最後には、国会議事堂をバックに集合写真を撮影しました。

続いて、参議院特別体験プログラムに参加しました。他の学校の六年生と合同で、模擬委員会や本会議の採決を体験するというものです。実際に投票ボタンを用いて採決を体験し、一つの法案が採決されるまでの流れを学ぶことができました。

科学技術館では昼食をとり、班ごとに見学しました。展示内容は多種多様で、電気をはじめとするエネルギーの実験、コンピューターシミュレーションを用いて様々な現象をまとめた映像の上映など、これまで知らなかったことに触れ、科学技術への関心をもつことができました。

東京高等裁判所では、実際の法廷を使って模擬裁判を行いました。代表の児童が裁判官や検事、弁護士などの役になり、台本に従って裁判を体験しました。弁護人の話す内容は、一部自分で考えることが必要でしたが、説得力のある意見を述べることができました。

今回の見学で学んだことを、これからの学習に生かしていきます。

#### 体育朝会

戸山小学校では、10月、11月、2月の体育朝会でクラスごとに、長なわとびに取り組んでいます。体育朝会では、持久走や、短なわとびにも取り組んでいます。